

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

PARA PAMPLONA: Un mes, 1'25 pesetas; trimestre, 3'50; semestre, 6'75; año, 12'50.

La no devolución del periódico por los suscriptores de fuera de la capital, indica que continua el abono.

DIARIO INDEPENDIENTE.— Dos ediciones

Redacción, Administración e Imprenta, paseo de Valencia, 36, y calle de San Gregorio, número 25, bajos.

El Eco de Navarra

PRECIOS DE INSERCIÓN

Anuncios en primera plana, 1 peseta línea; anuncios oficiales en segunda plana, 0'50; reclamos, 0'25; anuncios preferentes tercera plana, 0'15; anuncios en cuarta plana, 0'07 línea sencilla.

Número del día, 5 céntimos

Número atrasado, 10 céntimos

Ante unas elecciones Por Pamplona

Repetidas veces nos hemos ocupado ya, de la necesidad de ir pensando en las próximas elecciones municipales.

Y al advertir esta necesidad no queremos apelar a las conveniencias de los partidos políticos, antes al contrario, queremos evitar, si ello fuera posible, que éstos, aprovechándose de la indiferencia verdaderamente suicida, con que Pamplona acoge cuanto se relaciona con la administración de sus propios intereses, sigan triunfando casi por sorpresa en los comicios, triunfo que ya se sabe equivale a desterrar las bondades de una justa administración, y enseñorear, cada vez más, la política dentro de Corporaciones que debieran ser, siempre y en todo momento, neutrales a todo evento político.

No pedimos, ni podemos pedir la desaparición de los partidos políticos; pedimos únicamente que la política respete lo que es de pertenencia general, que la política no se inmiscuya en asuntos que no le competen, ya que por ello no ha de fallarles a los partidos terreno abonado apropiado en que poder dirimir sus contiendas.

Película local

Desde hace unos días se encuentra en Pamplona el maestro compositor navarro don Arturo Lapuerta, el que triunfó con la ópera «Zaragoza» después de haber triunfado antes y muchas veces, como compositor inspiradísimo y músico moderno de empúj y de vuelos.

Yo he creído siempre y así lo he expresado siempre, que las sociedades de conciertos de Pamplona deben tener presentes siempre, en todo momento, a los músicos del país para darnos a conocer su música.

Este es un deber patriótico que de ser cumplido serviría para que Pamplona, y Navarra sintieran un cariño mayor por el Orfeón y Santa Cecilia.

Folleto de EL ECO DE NAVARRA

Este folleto de EL ECO DE NAVARRA...

Familia envenenada

«¿Qué quieres? ¡me desagrada! —Pues bien, ves a decirle...»

(1) Este hecho histórico de la vida de Robespierre y de la exactitud del cual no se puede dudar, se asimila al sanguinario emperador Nerón que en su juventud, viéndose obligado a firmar una sentencia de muerte, hubiese preferido, dijo, «no saber escribir».

ca queremos oír y aun tenemos el derecho y deber de oír.

Política al uso

Nos resistimos a creerlo, y sin embargo se trata de un hecho cierto, y consumado. Un político cualquiera, tiene fuerza bastante para hacer revocar una orden de la Jefatura Superior de Policía, pues tal ha sucedido con la cesantía de un comisario de uno de los Distritos de Madrid, decretada un día, previéndose expediente, por el jefe Superior de Policía Sr. Fernández Llanos, y revocada al siguiente mediante una carta del Presidente del Senado Sr. Montero Ríos, tío del interesado.

ASOCIACIÓN DE LA PRENSA

Anteayer al mediodía celebramos los periodistas locales y corresponsales de los periódicos de Madrid, nuestro primer acto de unión fraterna, reñunión en un banquete en el hotel «La Perla» para conmemorar así la reciente constitución de la «Asociación de la Prensa de Pamplona».

De la importancia de este acto estamos todos bien convencidos, por haber conseguido llenar una necesidad capital que entre los periodistas locales tanto se dejaba sentir.

Al despacho dirigido a la Asociación de la Prensa de Madrid se obtuvo ayer la siguiente contestación: «Echave—Pamplona Saludo efusivamente nueva Asociación Prensa Pamplona, dispongan como quieran de Miguel Moya.»

Información postal

De Villamayor

FIESTA RELIGIOSA

El domingo último se celebró en esta villa la fiesta que todos los años se dedica al Sagrado Corazón de Jesús.

La víspera día de San Juan, desde las cinco de la tarde hasta las ocho acudieron al tribunal de la penitencia la mayoría de la gente, el domingo a las siete de la mañana en la misa primera hubo comunión general en la que ni un solo individuo de esta villa dejó de tomar parte en el banquete eucarístico, durante el cual se cantó por un coro de niños fervorosas alusivos al acto.

A las diez se celebró la misa mayor por nuestro querido párroco don Manuel Torre, ayudado por el coadjutor organista de Luquin don Miguel, y el seminarista don Jesús Baccato de Barbin, cantándose magistralmente por el mismo coro de niños la misa de «Angels» del canto Gregoriano: ocupó la Sagrada cátedra nuestro párroco don Manuel Torre, el que con gran elocuencia pronunció un notabilísimo sermón en el que hizo ver que el Corazón de Jesús quiere que los hombres le entreguen sus corazones limpios y llenos de virtudes.

París, calmaos, porque yo no pongo en duda vuestro valor—dijo riéndose el joven de labios finos.—Estoy convencido que atravesaréis el costado de todos los abogados del reino, si esto os pudiese ser agradable.

ma para el Excmo. Sr. Marqués de Vadillo felicitándole y dándole las gracias a él y a todos los representantes de Navarra en Cortes.

De Erro

FIESTAS RELIGIOSAS

Muy bien aprovechado y practicado por los fieles de este pueblo ha sido el mes cursante, toda vez que todo él se dedica al Sagrado Corazón de Jesús, sin olvidar por ello la novena al Espíritu Santo, octava del Corpus y novena el mismo S. C. en cuyo último día se celebró solemnemente con una nutrida Comunion general, misa con acompañamiento de órgano y subidísimo por los señores párrocos de Giveti y Mezquiriz, don Vicente y don Simón Urtaun y procesión con el Santísimo Sacramento por las calles; en ese día, dió principio un tríduo para terminar el domingo, aprovechando los dos días festivos, predicando en los tres días el señor párroco del pueblo, y el día de San Pedro también hubo comunión general y procesión con el Santísimo Sacramento por las calles.

NOTAS TRISTES

En la tarde del día de San Juan falleció en este pueblo, la virtuosa y modesta señorita doña Francisca Erro, hermana de otros tres hermanos modelos de americanos con quienes compartió muchos años los sinsabores y sufrimientos de la emigración en California y de donde regresaron los cuatro en holgada y envidiable situación para disfrutar tranquila y pacientemente de los repelidos recursos que sus honrados trabajos les permitieron reunir, y hoy también ha fallecido en el mismo tiempo humorístico y alegre siempreviva Pascual Oroz, padre del Sr. Oroz, de montes don Carlos, a cuyas familias participo mi sentido pésame; muy cristianamente, confortados con los sacramentos y demás oraciones e indulgencias de la Santa Madre Iglesia, que recibieron con pleno conocimiento hasta su último momento. E. P. D.

Menos locura

La proximidad de las fiestas de San Fermín, hacen de rigor repitamos las mismas observaciones y ruegos que hicimos en años anteriores, sobre el carácter de estas fiestas.

Una aclaración

Como lector asiduo que soy de su periódico, me veo en la necesidad de dirigirme a V. para pedirle se sirva rectificar el último párrafo del artículo que el día 23 del corriente.

Creía... creía hasta tal punto, que mi busto sobresalía por encima de una porción de hombres de gran estatura que me rodeaban. Tenía un hermoso traje todo lleno de dorados y un gran sable en la mano... y después, de pronto, mi sueño se cambió de aspecto, continuaba siendo alto, bien vestido; aun tenía mi sable; pero me pareció hallarme en medio de un gran campo de batalla. Oía los gritos de los vencidos, el ruido del cañón, el choque de las armas, y yo me confundía en medio de las masas gritando y golpeando.

LA CUESTION DEL ENSANCHE

Manifestaciones del señor Viñas

Con verdadera satisfacción leo las pequeñas de Garcilaso publicadas en este periódico, referente al ensanche de esta ciudad.

El proyecto de ensanche está derrotado en el Ayuntamiento; la mayoría del mismo se opone a los deseos de esta población. A mi juicio es mucho más elevada la actitud de los señores Bescansa, Zufiurre, Baleztena y Arrivillaga que declaran no obstante que rechazan el ensanche, que la de los señores Aldaz, Olaso, Lipizcoza, Subiza, Jimenez y Urrut que piden prórroga, cuando públicamente han manifestado su hostilidad al engrandecimiento de Pamplona.

El año pasado presentó el señor Leon una moción con algunas bases, para premiar la virtud, y para tener en cuenta la honradez de las familias pobres. Fue muy aplaudida su iniciativa, pero sus felicitos fatuos desaparecieron tan bellos augurios, y esa moción está, como otras, en el panteón del olvido.

Cosmopolitas

SONAMBULISMO

Los periódicos norteamericanos, ocupan estos días de un curiosísimo caso de sonambulismo ocurrido en un pueblo del Estado de New York.

Sport vasco

En «Euskal-Jai»

Excelente tarde fué para la «cátedra» del domingo.

Fueron contentísimos Ucin y Marquinez, azules, contra Alberdi y José Murillo, rojos, el dinero salió por aquellos con un monto de 13 y 14 a 7.

Los predilectos, demostrando gran dominio y seguridad se apuntaron los nueve juegos a que la pelea se había concertado sin que Pepe y Alberdi pasaran de los cuatro.

Segunda hora Benavides y D. Tabernera, ganaron a Erro y Fernández, por quienes se había dado el dinero en razón de doble a sencillo.

Suponemos que los «barbos», como quedarán de este, tan satisfechos, como del partido anterior.

En la Audiencia

Sumarios

Estrella.—Contra A. S. por hurto. Id.—Por falso testimonio.

Senatamiento

Tafalla.—Vista ante la Sala de lo civil, del pleito promovido por don Clemente Guruchart contra doña Concepción Abaurre y el Ayuntamiento de Olite, sobre reclamación de un crédito de 2.666,66 pesetas.

GACETILLAS

Ya se advierte por nuestras calles la presencia de gran número de forasteros que vienen a compartir con nosotros las próximas fiestas de San Fermín.

Sabemos que en todas las fondas se han comprometido cuantas habitaciones hay disponibles, muchas de las cuales habían sido solicitadas desde hace bastante tiempo.

Todo hace suponer que nuestras tradicionales fiestas han de verse tan concurridas, ó más seguramente, que en años anteriores.

Por otra parte el tiempo se muestra propio de la estación en que nos encontramos.

Nuestro diligente corresponsal en Tudela nos comunica lo siguiente: «Circulan rumores de que hoy ha quedado ultimado el contrato de este circo para la celebración de las tradicionales corridas de Santa Ana.»

Aunque todavía no se sabe nada respecto a diestros, se asegura que el cartel será de lo más escogido, pues dicen

ro con su inalterable buen humor.—¡Mirad, la suerte os favorece! Por la derecha y por la izquierda vienen los viajeros.

Y dirigiéndose hacia los nuevos perneges que indicaba, el automotonde hizo chascar el látigo, repitiendo a grandes voces:

¡Versalles, Sévres, Saint Cloud, Versailles! ¡Al coche, al coche! No se espere a nadie más que a vos para echar a andar. ¡Por aquí, mis buenos burgueses; por aquí!

El epíteto que habitualmente empleaba el conductor del carrabas para calificar a los viajeros era en aquella ocasión, preciso es reconocerlo, perfectamente mal aplicado.

La palabra «burgués» en la acepción estricta que se le daba entonces, significaba vendedor, negociante, pasante ó dependiente, no pudiendo convenir esta definición ni al uno ni al otro de los dos individuos que se dirigían hacia el punto donde se hallaba el vehículo, viniendo el primero por el camino y el segundo por la extremidad opuesta de plaza.

Este era un joven de diez y siete años, llevando con una perfecta gracia el traje de aquellos abates del tiempo de nuestras abuelas.

Magníficos cabellos aún no tonsurados, encuadraban bien con sus rizos empolvados de blanco, una cabeza re-

—No sé si tuve miedo; pero lo que sí sé es que nade vigorosamente, sosteniéndome perfectamente. Me iba a salvar, esperaba llegar a la orilla que veía próxima, cuando de pronto la sangre desapareció, volviendo a estar la mar azul y tranquila...

—Y tú tocaste tierra—interrumpió Miguel.

—No, al contrario, las olas se entreabrieron y me sentí ir al fondo.

—¿Por qué felizmente? —Porque si les diese crédito estaría muy atormentado.





